

----- (前回からの続き) -----

ウェブデザイン会社ってどこも同じなのかわからないけど、JourWebDesign社には制服ってものがなくて、みんな私服で仕事をしている。私は客先との突然の打ち合わせがあったりするからスーツを着るほうだけど、同僚のモトコなんてカジュアルそのもの。残業してたのも見たことないし、生活をエンジョイしているって感じ。

モトコ「ねえねえ、知ってる？」

チアキ「何よ、モトコ」

休憩室で紙コップのコーヒーを飲んで疲れた頭を休めていると、通りすがりのモトコが目ざとく見つけて話しかけてきた。モトコは入社歴では先輩なんだんだけど妙に気の合う部分があって同僚というか親友に近いって感じかな。

それにしても、いつも気楽で元気な子です、モトコちゃんは。

モトコ「アキコ先輩がしばらく戻ってくるんだって！」

チアキ「アキコ先輩？」

モトコ「忘れたの？あ、そうか。チアキが入社して、すぐにウチのグループ会社に出向になったもんね」

チアキ「ふうん。...あ、思い出した！入社したとき挨拶したことあるっ！」

モトコ「チアキとは、ほとんどすれ違いだったからね。あたいはアキコ先輩に育ててもらったようなもんよ。スゴいんだからアキコ先輩って、プログラムだってできるし、有能だし、大体タイチさんだって...」

チアキ「えっ...」

モトコ「あ、いや、チアキがタイチ先輩に教えてもらっているのと同じってことよ。はは。じゃあ、仕事あるし」

何よ、モトコったら。自分から話しかけといて。アキコ先輩か...。うっすらとしか覚えがないけど、スーツ姿がキリッとしていて、厳しそうなのは覚えてる。

モトコが最後に言葉をにこらせたのは気になったけど、今は会社でウェブデザインをしてスキルアップ。それと別の時間にDOSのスキルも上がっていくのがチアキは楽しくてしょうがなかった。

今日はウェブの仕事の方も順調に進んでいるし、早々に会社を引けて帰宅することにした。

チアキ「メールきてるかなあ...」

洗顔も終わって、明日の準備万端。今日は23時過ぎにメールが来ていた。文面を見ると、明らかに昨日のメールにそのまま付け足して書いているのがわかる。タイチ先輩、忙しいのかなあ。チアキは、先に昨日のメールでやったことを復習し始めた。

チアキ「ルートディレクトリにfoobarディレクトリを作ったところまでだったっけ。確認だけしておこうっと」

```
Microsoft(R) Windows 98
(C)Copyright Microsoft Corp 1981-1999.
C:¥WINDOWS>
C:¥WINDOWS>cd ¥
C:¥>cd foobar
C:¥foobar>
```

チアキ「うん。foobarディレクトリ、大丈夫みたいね」

例のノートを机の上において、チアキはタイチからのメールを読み始めた。

タイチ『次にfoobarディレクトリを削除しましょう。まずルートディレクトリに移動します』
『C:¥foobar>cd ¥』

タイチ先輩のメールが丁寧な文体なのはいいけど、ロボットと会話しているような感じもする。

チアキ「え、もう削除するの？やっぱり、メールだと淡々と進んじゃうなあ。もう、foobarディレクトリには移動しているから、"cd ¥"ね」

タイチ『C:¥>プロンプトを確認した後、次のコマンドを入力してください
(rmdirとfoobarの間は半角スペース)』
『C:¥>rmdir foobar』

ふーん。Windowsだとフォルダをドラッグして、ゴミ箱に入れるだけなのに…。DOSって面倒なところあるのね。とにかく、メールのとおりコマンドを打ってみるしかないチアキだった。

チアキ「"rmdir foobar"にエンターっと。あれ、画面には何の変化もない」

ふふ、ロボットからのメールのようなタイチ先輩は何て言ってるかな。

タイチ『C:¥>プロンプトがまた表示されているはずですよ。これも画面では変

化がないのですが、先ほど作成したfoobarディレクトリは削除されています。その証拠に移動しようとしても以下のエラーメッセージが表示されます(*1)』

```
『C:¥>cd foobar  
ディレクトリの指定が違います.』
```

チアキ「はい、はい、"cd foobar"と打てばいいのね。エンターっと。ふうん。確かにメールにあるとおりだわ。エラーメッセージが出てる...」

次はなんだろうと期待を持ってチアキがメールを見ると、あっさりとした一文で終わっていた。

タイチ『以上です。おつかれさま』

ええ～。もう終わっちゃった。正直、つまんなかったけど、仕事が終わってから教えてくれてるんだから、文句は言えないよね。フォローなしにメールの文面が終わっていることが、チアキにタイチの忙しさを想像させた。

チアキ「でも、rmdirのrmって何の略だろう。mkdirのmkだってわかんないし。そもそも、foobarって何よ？ ビーバーの仲間？」

消化不良の疑問がチアキの口について自然に出ていた。

チアキ「うーん。そういえば、消したフォルダって元に戻るのかなあ？ Windowsってゴミ箱から戻すことができるけど、DOSにもゴミ箱ってあるのかなあ。やっぱり、直接聞くのと違って、メールだとわからないことが溜まっていつっちゃうな...」

システム開発の人達とこの前一緒に仕事したけど彼らは独り言が多い。チアキもいつの間にやら独り言を言い始めていることに気付いた。変な人達と思っていたのにミイラ取りがミイラになっちゃう。マズイマズイ、気をつけなきゃ。

その後、わからない疑問をインターネットで調べ始めたチアキだったが、用語説明でもコウなっているという説明は多くても、なぜそうなっているを説明してあるウェブサイトはとて最少なく見つけるのが大変だった。

プルルル。不意に携帯電話が鳴った。ヤマモトってなってる。タイチ先輩だ！

チアキ「あ、はい、鈴木ですけど」

タイチ「あ、チアキちゃん？ 起きてた？ 悪い。遅くにごめんね。メール届いてる？ DOSの説明はわかった？」

チアキ「うーん。大まかにはわかったんですけど、やっぱり直接教えてもらうとちょっとわかりやすいような感じです...。あ、えっと、もちろんメールでも十分ですよ。自宅のパソコンでちゃんとできたし！」

タイチ「気を使わせて悪いね。忙しくてさ、時間が取れないんだよ…。あまり遅いから時間は掛けられないけどわからないことを聞いてみてよ」

仕事が急がしそうで悪いとは思いながら、チアキは疑問に思っていることを全部聞いてみた。

タイチ「rmってremoveの略だと思うよ。取り外すとかって意味ね。mkはmakeの略。これは作るってことね。この辺の略語って、UNIXを意識している感じがするよね。あと、なんだっけ？」

さすが、タイチ先輩。インターネットで調べようとしていたことが数秒で返ってくる。生き字引みたいだよ。でも、rmとかmkってちょっと短縮し過ぎじゃない？分かるわけないよ…。

チアキ「あ、えっと、Windowsのゴミ箱です」

タイチ「あ、そうそう、ゴミ箱だったね。ゴミ箱はDOSにはないから、一度消したらそれまでだよ。二度と復活できない。DOSのファイル復活ツールってのも発売されていたけど、Windowsのゴミ箱とは違ってFATっていうファイル管理するテーブルを直接書き換えて…」

チアキ「…」

タイチ「あ、難しいね、こういう話。調子に乗って悪い。要はDOSは削除に気をつけようってことだね。まだ、あるかな」

もう、0時近くだ…。あんまり質問するとタイチ先輩に悪いし、どうしよう。ええい、いいや。聞いちゃえ。

チアキ「あ、あとfoobarって…」

タイチ「ああ、あれね。よく使うから覚えておいていいんだけど、プログラマーの慣習みたいなもんだよ。fooとかbarって、説明とか一時的なファイルを作るときの名前によく使うんだ。たまたま繋げて、foobarってただけ。別に他の言葉でもいいよ。testとかさ」

チアキ「へえー。そうなんですか。話が聞けてすっきりしました！何だか疑問が多いと消化不良で寝付けそうになくて。いっぱい質問してすみません」

タイチ「いえ、どういたしまして。今の説明で寝付けるかな」

チアキ「はい！タイチ先輩も出張の仕事、頑張ってください」

タイチ「はいはい。じゃあ」

チアキ「おやすみなさい！」

アッ、"失礼します"って言わなきゃいけないのに。"おやすみなさい"って親し過ぎたかなあ。電話を切る時、脈拍がちょっと高まっているのにチアキは気付いた。

さっき、タイチさんからの電話が鳴ったとき、ボリュームを小さくしたテレ

ビから深夜のニュースが流れている。明日は雨になりそう…。

WINDOWSディレクトリやSYSTEMディレクトリはWindowsの動作に必要なファイルがたくさん入っていますので、ここで示したコマンド以外は入力しないで下さい。Windowsが起動しなくなる恐れがあります。

*1 OSによってはエラーメッセージの表示が異なります。これは、Windows98の例ですが、WindowsXPの場合は「指定されたパスが見つかりません。」となります。

----- (つづく) -----

Copyright(C) 2005 rpn hacks! All rights reserved